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Blutdruck in Deutschland 2008–2011




Ergebnisse der Studie zur Gesundheit Erwachsener in Deutschland (DEGS1)




Neuhauser, Hannelore

Thamm, Michael

Ellert, Ute




Hoher Blutdruck gehört zu den wichtigsten Risikofaktoren für Herz-Kreislauf-Krankheiten und chronische Niereninsuffizienz. Er ist eine wesentliche Determinante für Morbidität und Mortalität in Deutschland. Im Rahmen der bundesweiten Studie zur Gesundheit Erwachsener in Deutschland DEGS1 wurde bei 7096 Erwachsenen im Alter von 18 bis 79 Jahren der Blutdruck standardisiert mit einem oszillometrischen Blutdruckmessgerät (Datascope Accutorr Plus) gemessen und der Durchschnitt der zweiten und dritten Messung ausgewertet. Der mittlere Blutdruck betrug systolisch bei Frauen 120,8 mmHg, bei Männern 127,4 mmHg, diastolisch bei Frauen 71,2 mmHg, bei Männern 75,3 mmHg. Die Blutdruckwerte waren hyperton (systolischer Blutdruck ≥140 mmHg oder diastolisch ≥90 mmHg) bei 12,7% der Frauen und 18,1% der Männer. Eine Hypertonie (definiert als hypertoner Messwert oder Einnahme antihypertensiver Medikamente bei bekannter Hypertonie) lag bei 29,9% der Frauen und 33,3% der Männer vor. In der höchsten untersuchten Altersgruppe der 70- bis 79-Jährigen hatten fast 75% eine Hypertonie. DEGS1 zeigt, dass Bluthochdruck nach wie vor ein weit verbreiteter Risikofaktor in der Bevölkerung ist. Die Methodik der Blutdruckmessung ist im Vergleich zu der im Bundes-Gesundheitssurvey 1998 verbessert worden, sodass Vergleiche erst in Kürze, nach Fertigstellung eines Kalibrierungsverfahrens der Daten von 1998, möglich sein werden. 
High blood pressure is one of the most important risk factors for cardiovascular diseases and chronic kidney disease. It is a main determinant of morbidity and mortality in Germany. In the German Health Interview and Examination Survey for Adults (DEGS1) the blood pressure of 7,096 adults aged 18–79 years was measured in a standardised way using oscillometric blood pressure devices (Datascope Accutorr Plus). The average of the second and third measurements was used for analysis. The mean systolic blood pressure was 120.8 mmHg in women and 127.4 mmHg in men, while the mean diastolic blood pressure was 71.2 mmHg in women and 75.3 mmHg in men. Blood pressure values were hypertensive (systolic blood pressure ≥140 mmHg or diastolic blood pressure ≥90 mmHg) in 12.7% of women and in 18.1% of men. Hypertension (defined as having hypertensive blood pressure or taking antihypertensive medication in known cases of hypertension) was present in 29.9% of women and 33.3% of men. Almost 75% of the survey’s highest age group, 70–79, had hypertension. DEGS1 demonstrates that high blood pressure remains a highly prevalent risk factor in the population at large. The methodology employed in measuring blood pressure has been improved as compared to that of the German National Health Interview and Examination Survey 1998 (GNHIES98) and it will be possible to draw comparisons soon, once a procedure for calibrating the 1998 data has been finalised. An English full-text version of this article is available at SpringerLink as supplemental. 






Dateien zu dieser Publikation




[image: Thumbnail]



27o1T5kanfuvA.pdf — PDF — 432.0 Kb





MD5: a05c07bd7bc1c273e5b0591d9f88e0be










Zitieren



BibTeX






EndNote






RIS








Keine Lizenzangabe




Zur Langanzeige























Nutzungsbedingungen Impressum Leitlinien Datenschutzerklärung Kontakt








[image: ]


Das Robert Koch-Institut ist ein Bundesinstitut im

Geschäftsbereich des Bundesministeriums für Gesundheit








© Robert Koch Institut

Alle Rechte vorbehalten, soweit nicht ausdrücklich anders vermerkt.





 









DOI


10.1007/s00103-013-1669-6



Permanent URL


https://doi.org/10.1007/s00103-013-1669-6



HTML


<a href="https://doi.org/10.1007/s00103-013-1669-6">https://doi.org/10.1007/s00103-013-1669-6</a>











